



CONFÉRENCE D'OTTAWA SUR LA SÉCURITÉ ET LA DÉFENSE

5-6 MARS 2025

VICE-AMIRAL ANGUS TOPSHEE, CMM, MSM, CD

Commandant de la Marine royale canadienne

[Marine royale canadienne](#)

Le vice-amiral (vam) Angus Topshee est le 38^e commandant de la Marine royale canadienne (MRC). Il a effectué ses diverses études universitaires dans des institutions militaires et civiles sur trois continents. Il a participé à des déploiements en mer partout dans le monde et a accumulé d'innombrables histoires de mer impliquant des pirates, des requins, des terroristes, des volcans, des baleines, des incendies et toutes les autres choses qui font de la vie en mer une véritable aventure. Le point saillant du temps qu'il a passé en mer a été son commandement beaucoup trop bref du NCSM *Algonquin* en 2009-2010 et, en deuxième place, ses trois années à titre de commandant de la Flotte du Pacifique du Canada. À terre, il a effectué deux affectations au sein de l'équipe du directeur – Stratégie de la Marine en guise de pénitence pour tout le temps qu'il a passé en mer, et a servi trois ans à titre de commandant de la Base des Forces armées canadiennes Halifax et deux ans à titre de directeur adjoint – Stratégie, politiques et plans au quartier général du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (NORAD) et du Commandement de la défense de l'Amérique du Nord (United States Northern Command) à Colorado Springs. Il a également été en mission en Afghanistan pendant toute l'année 2011 à titre de directeur de l'instruction de la Police nationale afghane au sein de la Mission de formation de l'OTAN en Afghanistan (MFO-A). Au cours de sa carrière,



il s'est occupé d'une façon ou d'une autre des questions relatives à l'Arctique à chacune de ses affectations à terre (sauf en Afghanistan). Avant de prendre le commandement de la MRC en mai 2022, il a eu l'honneur et le plaisir de commander les Forces maritimes du Pacifique et la Force opérationnelle interarmées (Pacifique) à Esquimalt, en Colombie-Britannique.

La carrière du Vam Topshee a été rendue possible grâce à son épouse, Audrey, qui lui apporte un soutien extraordinaire, et à ses quatre merveilleuses filles, Amy, Zoé, Charlotte et Iris.